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№２３３５ 第３４回例会 ２０１４．３．２０ 雨 

点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：石渡 鋼 副 SAA 

ソング：我等の生業 

お客様：君津 RC 小幡 倖 様 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。 まずお客様をご紹介します。

君津ロータリークラブの会員で君津市倫理法人会

会長の小幡倖様です。ようこそお出で下さいました。

後程ご挨拶をお願いします。 

春一番が吹き、南から桜の開花の便りが聞かれ

るようになりました。先週塩山ＲＣへ大雪に対するお

見舞金を送った報告をいたしました。塩山ＲＣ会長

の鶴田様より御礼の手紙が届きました。皆さんに回

覧してありますのでご覧ください。 

見舞金については地域の災害対応に役立てる

方法を考えているとのことです。塩山訪問について

は復旧が落ち着くまで遠慮させていただく旨連絡し

てありますので、今後の先方からの連絡を待ちたい

と思います。 

さて、昨日、市の外郭法人が主催する「ふれあい

健康教室」に参加してきました。そこで健康寿命の

話がありました。今日本人の男性の平均寿命は約８

０才と言われております。しかし厚生労働省が２０１

２年に発表した日本人の男性の健康寿命の平均は

７０．４才だそうです。 

これは今の私の年齢です。私は数日前に中学時

代の同窓の友人と千葉で食事をする約束をして千

葉駅で待ち合わせをしたときの思いもよらない出来

事が思い起こしました。それは、約束の時間になっ

てもその友人が現れません。待ち合わせの時間を２

０分経過した頃その彼に電話をしました。すると彼

は千葉に行ったけど私がいなかったので家に戻っ

てしまったと言います。約束の時間の２時間も前に

千葉に来たそうです。約束の時間まで待たずに私

に会えなかったから家に戻ったといいます。私はあ

きれました。 

その後の電話での彼とのやり取りから判断して、

彼の異常ぶりにハッとしました。恐らく彼は認知症を

患っているのではないかと。彼は国立大学を出た

聡明な男でしたから私は大変なショックを受けまし

た。その時、明日は我が身かとも思いました。 

今、頭脳はしっかりしていると思っても、いつ認知

症の兆候が表れてもおかしくないのかもしれません。

認知症予防に効果のある方法がいろいろと言われ



ております。諸々の健康管理を意識することの必要

性を感じる昨今でありますが、なんといってもロータ

リーで皆さんとの交流を楽しむことが健康寿命を延

ばす大きな要素だと確信していることを皆さんにお

話しして挨拶といたします。 

 

幹事報告 

山田 昌雄 幹事 

 

１. 塩山ロータリークラブへの災害見舞金を会長か

ら送って頂きましたが、会員皆様の御協力重ね

てお願いいたします。 

２. ２０１３年版「手続要覧」が届きましたので配布し

ます。なお、新入会員分もストックしてあります

ので勧誘をよろしくお願いします。 

 

御挨拶 

小幡 倖 様 

 

君津市倫理法人会について説明された。 

 

 

蕗の薹     

委員会報告 

会員増強委員会 

榎本 守男 委員長 

 

３月１９日 国際ロータリー第１、２、３ゾーンの会

員増強維持セミナーがホテルオークラ東京アスコッ

トの間で１０時より開催されました。 

参加者は北海道から九州まで全国より１４９名で

した。各地区のガバナー、ガバナーエレクトがＲＩ理

事の前で増強への取り組みと意欲を披露する会議

でした。例年６月３０日から７月１日の年度替わりで

２３,０００人が退会し会員減少している為、現ガバナ

ーが次の年度にも責任を持って会員の維持増強に

努めるよう企画されたように感じました。 

計画としては、現在ロータリアンは、世界で１２０

万人、日本で８万８千人ですが２０１５年世界で１３０

万人、日本１０万人にすると力説されていました。 

会議のプログラムは開会の挨拶に続いて、田中

作治ＲＩ直前会長が「ロータリーの魅力」について話

されました。国際大会に出席をしてロータリーの良

さを実感してもらうことが肝心と話されていました。

次にＲＩ地域別会員増強プロジェクトリーダーの辰

野克彦さんより増強の現状と展望、提案がありました。 

１１時２０分より、実演ショートスピーチで「私がロ

ータリーを辞めないわけ」のテーマで５名の方の魅

力的な話を聞かせていただきました。メモを頼りに

抜粋で紹介します。 

 

横浜西クラブ 会長エレクト 加藤和美さん 

 １００名のクラブ・ハンドレッドクラブになった。女性

会員が１０名になった。私がクラブ一人目の女性会

員でした。はじめの頃は、いやな思いもしてきました

が、仲間を誘うことで解消しました。今は日本一フレ

ンドリーなクラブを目指して頑張っている。 

 



東京クラブ 木村平右衛門 

 ４代にわたるロータリアン、曽祖父は米山梅吉さん

が紹介者です。私はクラブを辞めようと思ったことは

ない。生活の中でロータリーは一部になっていた。

幼少時からの家族会、父の友人のロータリアン。 

３２０人のメンバー 例会日以外は金曜日に三越

でゆっくり話をしている。すでに３３００回になる。 

伝統あるクラブを変えることは難しい。退会は企業

を退職されたときで住まいに近いクラブを紹介して

います。 

 

東京渋谷クラブ 西沢宗秀さん 

 大学教授 ロータリーソングを例会ピアノで伴奏

する。他の会員から生はいいね。上手くなったね。

評価してもらうことで居場所がある。小さな喜びを得

られる。 

 

１２時４０分よりパネルディスカッション「新たなタイプ

のクラブはどう拡大できるか」 

「会員基盤構成の多様性をどう考えるか」 パネリ

ストの熱意のある話に引き込まれました。特に第２７

５０地区の舟木ガバナーの行動力には驚愕しまし

た。ロータリーの２０年後を憂慮し今こそ人材の植

林の時だと熱く話されました。 

後にＲＩＤ会員増強維持委員会委員長の司葉

子さん。堂々として往年の女優の存在感を感じまし

た。 

ＤＶＤの活用方法についての説明が鈴木副委員

長よりあり、講評の後、閉会となりました。 

 

台湾訪問支援金 

 

須藤会長より、嘉義南区扶輪社３５周年記念に

出席する訪台団団長石渡会員に、支援金が手渡さ

れた。 

卓話 

石渡 鋼 会員 

 

三陸への旅 

愚生７０まで生きての節目にちょいと一服というこ

とで、温泉にいってきました。行先は宮城県南三陸

町にある「ホテル観洋」。 

ここはあの東日本大震災のとき被災をまぬがれ、

逆に多くの人々をホテルを避難所とし、助けたこと

が後に報道されて知りました。そしてまた２月に中

央公民館で行われた映画「ガレキとラジオ」の舞台

ともなったあの町なのであります。ゆっくりの湯三昧

はもちろんですが、ガレキの街のその後や豪華ホテ

ルの様子にも興味があってのみちのくの旅となった

訳です。 

 まずは阪急交通発売の個人旅行温泉の旅という

シリーズで、常時募集の安価足付きで、豪華ホテル

に泊まるという歌い文句でありました。東京より２時

間、杜の都・仙台は予備校の看板がやけに多い。

そして迎えのバスにて更に２時間と少し、午後３時

近く到着、豪華な建物と眺望の良い部屋は 盛期

の賑わいを彷彿させるが、時折小雪舞い散る静か

な海にかもめが騒ぐばかりである。冬枯れと観光無

しを承知できたこの旅、せめての温泉と、三陸らし

い海鮮料理、そして日がなだらしなく飲める酒、そ

んな期待に十二分答えてくれた岬のホテルだった。 

豪華ホテルには不似合いの手作りのホテル案内

に「語り部バス」の案内があって、被災された跡地を

案内するという。料金５００円とか。ぐうたらを決め込

んだ旅に一つだけ緊張の１時間である。雪交じりの

雨の中、当人も通勤用車１台以外全て失ったという

鈴木さん案内のホテルバスに乗った。まずはあの３

１１のあの瞬間の話。 

職場であるホテルの大きなガラス張りのロビーの

遠方に見えたのは、見慣れた屋並み、大きな家々



が文字通り木の葉のごとく引き波に流されていく光

景を、この世の出来事と思えない事態を茫然と眺め

ていたそうです。あの同じ時間にゴルフにうつつを

ぬかしコンペで優勝の挨拶を考えながら風呂から

上がった輩が居たことを、神様は御許しになるので

しょうか。・・・  

被災の跡地は殆ど片づけられ、敷地境の壊れた

コンクリート基礎があるのみの、見通しのきく中にぽ

つんと残された、鉄骨むき出しの３階建の防災会館、

これがニュース等でよく知られ、被災の象徴的残物、

そぼ降る雨に濡れた献花台の奥、その２階で「大津

波が来ます高いところへ逃げてください」と 後ま

で叫ばれていたという、遠藤さんという婚約中の女

性職員始め、ここだけで約５０名程が絶命されたと

か、それでも塔屋のアンテナや、非常階段の手すり

にしがみ付き、一生を得た数名の中に町長さんも

居られた由。聴けば聴くほどに信じがたいおぞまし

い当時の状況に、見知らぬ一同ではありましたが、

互いの落涙を見た場面もありました。このあと仮設

住宅やプレハブ造のコンビニ、庁舎等傍からそっと

眺めてホテルに戻りました。 

地元にとって残された唯一のような働く場所のこ

のホテル、大変な経営努力に頭の下がる思いでし

た。災害跡を決して見世物としてはならない、かと

いって他に遊ぶものもないところは無いのである。

案内の鈴木さんが何度もいわれました。「記録とし

ての写真はよいが、記念写真はやめてください。」

このことばに被災された人々の胸の内の苦しさが伝

わってきたのであります。 

やっぱり来てよかったと。     終わり 

 

ニコニコ BOX 

石渡 鋼 親睦担当部長 

小幡 倖 君津倫理法人会の紹介をさせて頂き、

又、家庭的雰囲気の中で過ごさせて頂

きありがとうございました。 

＊永島 強 結婚祝有り難うございました。 

台湾行の皆さんお元気で。 

＊＞1,000 円 合計 4,000 円 

 

 

 

出席報告 

小野 恒靖 出席担当副部長  

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 21/18 16 2 0 88.89%

前回 21/18 18 0 0 100% 

 

近隣クラブ例会日 （通常 12:30 点鐘） 

月

火

水

木

君津、袖ヶ浦(特別 最終例会は夜間) 

富津(特別 18:30 10～3 月 18:00) 

木更津東(特 18:30)、富津ｼﾃｨ(特 19:00)

上総、木更津 

 

君津 RC       ホテル千成 

0439-52-8511 

袖ヶ浦 RC      レストラン菜心味袖ヶ浦店 

0438-60-1753 

富津 RC       宮島 

0439-67-0965 

木更津東 RC   ロイヤルヒルズ木更津ビューホテル 

0438-23-0211 

富津シティ RC 新日鐵住金富津クラブ 

0439-80-2525 

上総 RC       割烹旅館 山徳 

0439-27-2003 

木更津 RC     東京ベイプラザホテル 

0438-25-8888 

 

 

 

 

 


